



## **Newsletter November 2017**

### **Liebe Teilnehmer der „Aktion Saubere Hände“ !**

Über folgende Entwicklungen möchten wir Sie wieder informieren:

#### **1. Weiterführung der Kampagne „Aktion Saubere Hände“**

Teilnehmer der „Aktion Saubere Hände“ wissen die Dienstleistungen und fortwährende Unterstützung der Kampagne seit 2008 zu schätzen. Zahlreiche Arbeits- und Fortbildungsmaterialien mit den unterschiedlichsten Plakaten, Vorträgen und Videos wurden in den letzten 10 Jahren genutzt. Das Team der ASH hat viele Einführungskurse gestaltet und stand per Mail und telefonisch immer kompetent zur Seite. Der jährliche Welthändehygienetag der WHO am 5.5. wurde durch die Kampagne aufgenommen und das Thema sowohl graphisch als auch inhaltlich aufgearbeitet. Die Messsysteme HAND-KISS und ASH Compliancebeobachtungen sowie das Zertifikat der ASH werden intensiv genutzt und sind mittlerweile als wichtige Qualitätsparameter in den Krankenhäusern etabliert.

Die ASH hat sich zu einer der größten und am längsten bestehenden nationalen freiwilligen Händehygiene-Kampagne weltweit entwickelt. Die Finanzierung war in den letzten Jahren jedes Jahr ungewiss und eine Fortführung der Kampagne konnte nicht langfristig geplant werden. Höhere Teilnehmerzahlen und eine vermehrte Inanspruchnahme der ASH führten im Laufe der Jahre zu einem Mehraufwand, der aktuell durch den Förderkreis nicht mehr finanziert werden kann. Darüber hinaus sind wichtige Sponsoren der letzten Jahre weggefallen, so dass andere Finanzierungsmöglichkeiten in Betracht gezogen werden mussten. Ziel ist es auch die jahrelange Unabhängigkeit der Kampagne weiterhin zu bewahren.

Wir legen großen Wert auf die Zusammenarbeit mit unseren Krankenhäusern und bitten um Verständnis, dass die „Aktion Saubere Hände“ nur mit einer neutralen Nutzerfinanzierung mit einem jährlichen Betrag von 500€ weitergeführt werden kann.

**Wir sehen uns daher leider gezwungen ab 2018 von jedem Krankenhaus das an der „Aktion Saubere Hände“ teilnimmt einen jährlichen Teilnehmerbeitrag von 500 € zu erheben. Dafür wird ein Vertrag zwischen dem Krankenhaus und der "Aktion Saubere Hände" abgeschlossen.**

Die Vorgehensweise und den Teilnehmervertrag finden Sie unter: <http://www.aktion-sauberehaende.de/ash/module/krankenhaeuser/teilnehmervertrag/>

\* Zur Kategorie „Krankenhaus“ gehören auch Rehakliniken.



## **Aktion Saubere Hände**

Ab dem 01. Januar 2018 wird es einen abgeschlossenen Teilnehmerbereich auf der Website geben. Der Großteil der Fortbildungs- und Arbeitsmaterialien, Aktionsmaterialien zum Welthändehygienetag sowie die Zertifizierung stehen von da an nur noch den teilnehmenden Krankenhäusern zur Verfügung. 2018 erhalten teilnehmende Kliniken ein neues A1 Teilnehmerposter auf Wunsch zugesandt.

Aufgrund eines anderen Finanzierungssystems hat die „Aktion Saubere Hände“ mit den Bundesländern in Österreich: Steiermark, Tirol und Kärnten einen eigenen Kooperationsvertrag geschlossen, so dass Krankenhäuser aus diesen Bundesländern keinen extra Vertrag schließen müssen.

Am 23.10.2017 hat die Deutsche Krankenhausgesellschaft einen schriftlichen Aufruf für den Teilnehmervertrag verfasst, welcher an die Klinikdirektoren verschickt wurde.

[http://www.dkgv.de/dkg.php/cat/43/aid/29541/title/Aktion\\_Saubere\\_Haende\\_%28ASH%29](http://www.dkgv.de/dkg.php/cat/43/aid/29541/title/Aktion_Saubere_Haende_%28ASH%29).

### **2. Erfahrungsaustausch 12.09.2017**

Mit über 200 Teilnehmern konnten wir auch in diesem Jahr einen spannenden Erfahrungsaustausch gestalten. Wir danken allen Teilnehmern und den Referenten für Ihre Beiträge. Alle Vorträge finden Sie unter:

<http://www.aktion-sauberehaende.de/ash/global/veranstaltungen/erfahrungsaustausch/>

### **3. 10 Jahre „Aktion Saubere Hände“ und 200. Geburtstag Ignaz Semmelweis**

Wir freuen uns sehr Ihnen eine große Festveranstaltung im Jahr 2018 ankündigen zu können.

Am **Mittwoch, den 27. Juni 2018** möchten wir mit Ihnen den 200. Geburtstag von Semmelweis und das 10jährige Bestehen der „Aktion Saubere Hände“ in Berlin begehen. Diese Veranstaltung wird durch einen Sponsor finanziert.

Herr Didier Pittet, der weltweite Experte in Sachen Händehygiene und entscheidender Gestalter der WHO-Kampagne auf der auch die „Aktion Saubere Hände“ basiert, wird einen Festvortrag halten. Vor kurzem wurde er mit dem Robert-Koch Preis ausgezeichnet:

[http://www.robert-koch-stiftung.de/index.php?article\\_id=316&clang=0](http://www.robert-koch-stiftung.de/index.php?article_id=316&clang=0)

Weitere namhafte Persönlichkeiten aus der Fachwelt und Politik werden ebenso Ihre Kenntnisse und Erfahrungen mit uns teilen.

Diese Veranstaltung wird den jährlichen Erfahrungsaustausch für das Jahr 2018 ersetzen. Alle aktuellen und zukünftigen Informationen finden Sie auf unserer Webseite:

<http://www.aktion-sauberehaende.de/ash/global/veranstaltungen/erfahrungsaustausch/>

Teilnehmende Einrichtungen der „Aktion Saubere Hände“ werden 2018 über das Anmeldeprozedere und das Programm informiert werden.



#### **4. Flyer Ambulante Medizin**

Ab sofort steht der neue Flyer für die Ambulante Medizin zur Verfügung unter: [http://www.aktion-sauberehaende.de/fileadmin/ash/downloads/pdf/AM/ASH\\_Flyer\\_AM\\_ohne\\_Beschnitt.pdf](http://www.aktion-sauberehaende.de/fileadmin/ash/downloads/pdf/AM/ASH_Flyer_AM_ohne_Beschnitt.pdf)

#### **5. Compliance Beobachtungen**

Wir möchten Sie gern noch einmal darauf hinweisen, dass die Daten der direkten Compliance Beobachtungen direkt in webkess eingegeben werden können.

Grundsätzlich können Sie die beobachteten Daten auf zwei Wegen in das System eingeben:

1. Ihnen steht ein Tablet oder Smartphone zur Verfügung – dann öffnen Sie webkess, wie auch auf Ihrem Computer, in einem Internetbrowser und loggen sich ein. Sie können die Daten so direkt über das im Browser sichtbare Eingabeformular eingeben und im Anschluss direkt eine Auswertung erstellen.
2. Sie verwenden Papierbögen zur Dokumentation der beobachteten Daten und geben diese später über den Computer in Ihrem Büro in webkess ein.

**Die Eingabeoberfläche und ihre Funktionen sind in beiden Fällen identisch.**

***Es grüßt Sie herzlich das Team der „Aktion Saubere Hände“***

***Dr. Tobias Kramer, Karin Bunte-Schönberger B.A., Janine Walter, MSc.***